

**NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES**

ALBERTO AGUILAR

**Alarma en IP por restricción de Economía en agua,
fuera de ley freno a permisos y CCE calla**

En lo que va de la administración del presidente **Andrés Manuel López Obrador** el asunto del agua ha resultado otro foco de preocupación permanente.

Desde la emisión de la NOM 001 con criterios para la descarga del agua que implican millonarias inversiones para las empresas, hasta el riesgo de una Ley General de Aguas Nacionales.

Si bien este año la discusión de la misma se pospuso por la saturación de la agenda legislativa, no hay que descartar que ésta integre el paquete de iniciativas del periodo legislativo de septiembre.

La discusión está muy avanzada y con los cambios al estatus de la industria minera ya también se adelantó con ciertos criterios. Obvio el tema de las concesiones es uno de los riesgos con serias afectaciones para las manufacturas y el ámbito agroindustrial.

Pero más allá de lo que suceda con la nueva ley, Economía que encabeza **Raquel Buenrostro** ya adelantó recién que habrá restricciones de permisos en 16 estados del norte y el Bajío por la sequía.

Se está a la espera de la publicación de las medidas en el DOF, pero además la gente de Buenrostro ya ha tenido reuniones con distintos rubros de la industria que forman parte de Concamin que comanda **José Abugaber**.

Hasta ahora al estilo de los integrantes del CCE que preside **Francisco Cervantes**, sumisos con el actual gobierno, mejor se ha optado por

no emitir comentarios. Quizá se espera la publicación en el DOF, aunque tal vez entonces, sea demasiado tarde.

En el norte del país hay compañías muy preocupadas. Tampoco sus gobiernos se han manifestado en un expediente que no luce en el tenor de lo que marca la Ley de Aguas vigente. De hecho se habla de que ahora las concesiones deberán ser palomeados directamente por Presidencia.

Claramente, sin agua, muchas inversiones tendrán serias dificultades en los estados seleccionados por Economía.

Aparentemente en el Consejo Consultivo del Agua que preside **Raúl Rodríguez Márquez**, y que es un órgano colegiado, el asunto ya se ha analizado y no es descartable algún pronunciamiento por los innegables riesgos.

Como quiera, el agua una bomba de tiempo.

**ILEGAL ALTO DE CONSARA
TRASPASOS Y EN AMAFORE
INDIGNACIÓN**

Con el nombramiento de **Julio César Cervantes** en Consar, se apostó por la continuidad en esa dependencia vinculada con las pensiones. El ex de finanzas ya está empapado con el quehacer. Un tema urgente que deberá resolver es el freno a los traspasos que determinó su antecesor **Iván Pliego** para proteger al trabajador, dadas las minusvalías. El asunto es ilegal. Si un cliente cualquiera promueve un amparo segu-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de Mexico	16	11/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

ro lo ganaría. En la Amafore que preside **Guillermo Zamarripa** hay verdadera indignación, aunque no lo hagan público.

PESO A NIVEL DE HACE 5 AÑOS Y EXPORTACIONES EN RIESGO

Ayer el peso volvió a apreciarse y cerró en 17.55 por dólar, según esto porque la FED de **Jerome Powell** frenará el alza de las tasas, máxime que la inflación en EU llegó en abril a 4.9%. Lo cierto es que nuestra moneda muestra el nivel más bajo desde hace 5 años. Para el importador maravilloso, no así para el exportador. Las manufactureras sólo crecieron 5.3% en marzo y aquellas distintas a las de autos apenas 0.6%. Así que el "superpeso", que tanto se pondera oficialmente, tiene sus bemoles.

SE ESTANCAN VENTAS DE ANTAD A ABRIL POR GOLPE DE INFLACIÓN

Claramente el impacto de la inflación y la pérdida del poder de compra se refleja en las ventas de la ANTAD que preside **Vicente Yáñez**. Con autoservicios, departamentales y tiendas especializadas, el avance a mismas tiendas a abril que ayer se reportó fue de sólo 6.2%, o sea tablas o estático en términos reales. En 2022 en la misma fecha el crecimiento fue del 14.2%. Claramente la economía no vive sus mejores tiempos.

@aguilar_dd
albertoaguilar@dondinero.mx